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ماهر قاسمأبو بكر حسنعوض هذبولخالد الأضرعي

تطوير أداء الأطباء 

وكانت البداية مع الأمين العام لنقابة الأسنان الدكتور - نصر حميد 
القديمي رئيس قسم الأسنان بجامعة ذمار حيث تحدث قائلًا “ لقد عملت 
نقابة أطباء الأسنان اليمنيين على أن ترفد طبيب الأسنان اليمني بما هو 
جديد في عالم طب الأسنان وذلك لحداثة النشأة لأقسام طب الأسنان 
في اليمن والتي لا يتجاوز عمرها )15( عام ، حيث شيدت أول كلية لطب 
الأسنان في عام 1994 م ومن تلك الفترة حتي اليوم أنشئت 7 جامعات 
في اليمن أثمرت  عن تخرج عدد من الأطباء في مجال طب الأسنان فعملت 
النقابة على مواجهة هذا العدد من الخريجين وصقل الطبيب بشكل علمي 
ناجح لتطوير مهاراته وبما يخدم النهوض الطبي في اليمن ، وعملنا في 
نقابة أطباء الأسنان التي أصبحت من ضمن منظمات المجتمع المدني 
القادرة على أن توجد المساحة الجميلة والرائعة لرفد طبيب الأسنان بكل 
ما هو جديد من بحوث وتقنيات وقيام هذا المؤتمر العلمي الأول في اليمن 
التي ألقيت فيه محاضرات علمية خلال اليوم الأول لـ 16 محاضراً عربياً في 
مختلف مجالات العلوم الجديدة لخدمة الطبيب والمواطن اليمني كما رفد 
الأطباء اليمنيون المشاركون المؤتمر بـ20 ورقة عمل ، واستطعنا القيام 
بدورة لزراعة الأسنان وذلك بالتنسيق مع عدد من الشركات وهذه الدورة 
ترفد الكثيرمن المهارات التقنية في زراعة الأسنان وهي من الأهداف 
التي تطمح اليها نقابة أطباء الأسنان لإيجاد الدورات التخصصية في 

جميع فروع النقابة .
ونأمل من خلال هذا المؤتمر تطوير أداء الطبيب وتقيمه ومحاسبته 
ونسعى لإيجاد قانون ينظم النقابات الطبية لحماية المريض والطبيب 
من التعسفات والأخطاء وإعطاء تصاريح مزاولة العمل حتى ينضبط 

الطبيب للقوانين الملزمة داخل نقابة الأطباء .
وأضاف أن التوصيات التي خرج بها المؤتمر هي الالتزام في مواكبة 
جميع العلوم الحديثة وإعداد دورات تأهيلية جديدة في مجال طب وزراعة 
الأسنان وتقويمها ووقايتها وسوف تستمر هذه الدورات كل ثلاثة أشهر 
دورة جديدة وفي محافظات مختلفة ، كما أوصى المؤتمر لعقد دورات 

داخلية كل ثلاثة اشهر .
وأشار إلى أن المؤتمر حقق نجاحاً كبيراً في طرح الأوراق و عدد الأطباء 
المشاركين الذين توافدوا من جميع المحافظات اليمنية بالإضافة إلى 

الوفود المشاركة من خارج اليمن .

تبادل المعلومات والخبرات 

ومن جانبه تحدث الدكتور أبوبكر حسين راسم - عميد كلية طب الأسنان 
جامعة الحديدة بقوله” تأتي إقامة هذه المؤتمر كنتيجة حتمية لإنتشار 
كليات طب الأسنان في اليمن وهو فرصة لمعرفة الجديد من الخبرات 

والتكنولوجيا فالأكاديمي اليوم بحاجة إلى مواكبة الأجهزة والمعدات 
الحديثة والتي تتطور كل يوم بنظريات وبحوث علمية . ولا بد أن نشارك 
ونتوسع في تجاربنا وخبراتنا والاستفادة من الخبراء السابقين في هذا 

الجانب .
وأضاف أن المحاضرات لها فائدة في محاورها المختلفة والتي تصب في 
الإرشاد والتوعية وتبادل الخبرات ونتائج الدراسات والبحوث التي لا يمكن 
اهمالها والتي بدأت الحكومة بالاهتمام بها وهي اساس التطوير والرقي 

للأمم وهو أهم ما سيدفعنا لإعطاء تجاربنا للأخرين .
ونتمنى أن نشاهد المزيد من المؤتمرات العلمية والبحوث وعدم الوقوف 

عند نقطة محدودة.
ومن جانبه اشار د/ خالد الاضرعي - عميد كلية الطب بجامعة ذمار أن 
المؤتمر حقق الهدف المرجو منه وذلك باستضافة عدد كبير من الخبراء 
الدوليين في طب الأسنان والتعرف على احدث التقنيات الدولية وإلقاء 
عدد من المحاضرات ومناقشتها بين زملاء والمهنة وهذا له أثر كبير 
في تطوير وتنمية الكادر اليمني من خلال المحاضرات وورشة العمل 

المصاحبة للمؤتمر .
وأضاف أن المؤتمر يساعد في حل الكثير من المشاكل والمعوقات 
لأطباء الأسنان ويأتي هذا المؤتمر بعد الكثير من الندوات والمحاضرات 
والتي كان آخرها ندوة عن الإصابة بالشفاه الارنبية في جامعة   عدن 
والتي  شارك فيها عدد من الأكاديميين اليمنيين والأجانب لمناقشة أسباب 
المرض واحدث الطرق الجراحية وطرق الوقاية وإجراء أكثر من مائة 

عملية مجاناً .

تقنيات حديثة 

وتحدث الأخ عوض محمد هذبول - المستشار التسويقي لأحد الشركات 
المشاركة في المعرض بقولة أن انعقاد المؤتمر الطبي لأطباء الأسنان 
له فائدة كبيرة في إيصال المعلومات الحديثة في مجال طب الأسنان وقد 
شاركنا في معارض كثيرة في بلدان مختلفة ونلاحظ إقبال الأطباء على 
المؤتمرات للاستفادة ومعرفة ما هو جديد في عالم الطب ، فالتقنيات 
الحديثة تتطور كل يوم ولا يستطيع الطبيب معرفة ذلك إلا بإقامة مثل 

هذه المعارض .
وقال أن طب الأسنان في اليمن يتقدم على الكثير من بلدان المنطقة 
لوجود التقنيات الحديثة والمتطورة والبحث عن كل جديد ويعد المؤتمر 
أحد الثمار التي تعود بالفائدة على الأطباء والطلاب المشاركين من مختلف 

الجامعات اليمنية .
وتحدث الدكتور ماهر محمد قاسم - أحد طلاب  جامعة الحديدة  بقوله 
“ أن المؤتمر لعب دوراً كبيراً في مساعدتنا بالإطلاع على أخر المعلومات 
والخبرات في مجال طب الأسنان من خلال المحاضرات من الخبراء 
الأجانب وكذا التطبيق العملي ووجود ورشة عمل خاصة لطب الأسنان 
وكذا التعرف على آخر التقنيات من خلال المعرض المصاحب للمؤتمر 
والذي يعد الأول في اليمن لاحتوائه جميع الأدوات الحديثة والمتطورة 
والتي لم نستطع الحصول عليها في الحديدة وهذا ساعدنا في اقتناء كل 
ماهو جديد ونتمنى إقامة مثل هذا المؤتمر كل عام وبمختلف محافظات 

الجمهورية .

متابعات أخبارية

عدد من المشاركين في ا لمؤتمر العلمي الأول لطب الأسنان يتحدثون لـ )                  (:

الموؤتمر اأو�سى باللتزام بمواكبة جميع العلوم الحديثة واإعداد دورات تاأهيلية جديدة في مجال طب الأ�سنان 

راسم : الأكاديميون بحاجة إلى مواكبة الأجهزة الحديثة التي تتطور كل يوم بنظريات وبحوث علمية 

ماهر قاسم : المؤتمر لعب دوراً كبيراً في مساعدتنا للإطلاع على آخر المعلومات في طب الأسنان 

القديمي : استطعنا خلال المؤتمر القيام بدورة لزراعة الأسنان بالتنسيق مع عدد من الشركات 

الأضرعي : المؤتمر له أثر كبير في تطوير تقنية الكادر اليمني وتزويده بكل جديد عن طب الأسنان 

هذبول : طب الأسنان في اليمن يتقدم على الكثير من بلدان المنطقة لوجود التقنيات الحديثة 
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كغيري من الحريصين على تعزيز التجربة الديمقراطية والتي جاءت كثمرة 
من الثمار العديدة لوحدتنا المباركة الراسخة في أعماقنا بوطن 22 مايو الخالد 
قمت بزيارة ميدانية لمحافظة الضالع يومي السبت والاحد الماضيين لمعرفة 
حقيقة الأمور المتعلقة بمواقف المواطنين من ممارسة حقوقهم الدستورية 
والمتعلقة بسير أعمال المرحلة الانتخابية الأولى لمراجعة وتعديل جداول 
الناخبين وتسجيل من بلغوا السن القانوني ليتسنى لهم انتخاب ممثليهم في 
الانتخابات البرلمانية القادمة والتي ستجرى يوم 27 ابريل القادم إن شاء الله 

في عموم محافظات الوطن.
وزيارتي لمحافظة الضالع سببها التأكد من صحة ما تناولته صحف الإثارة 
والمشترك من رفض أبناء المحافظة جميعاً للانتخابات وعدم استقبالهم للجان 
الانتخابية وفي استخدام القوة من قبل المواطنين لإرهاب اللجان الانتخابية.. 
وكان لدي قلق وأنا في طريقي من عدن إلى الضالع يوم 11/22 بان شيئاً مما 
تنشره تلك الصحف حاصل في الضالع كشلل في الحركة العامة للمواطنين أو 
غلق بعض المحلات التجارية والمرافق الخدمية والمراكز التعليمية.. وحقيقة 
القول بعد صعودنا لنقيل حردبة توقفنا في النقطة الوحيدة ولا غيرها في 
مدينة الضالع وهي النقطة المعروفة لنا جميعاً منذ أكثر من أربعة عقود تتعلق 
في ضرائب القات وبوجود أفراد للأمن يقومون بإجراءاتهم الأمنية الروتينية 
وليس هناك أي وحي لاستنفارهم ومن دون التأكد من هويتنا أو التفتيش 

لجميع السيارات الداخلة والخارجة من محافظة الضالع.
فقد اصابتني الدهشة وقلت لنفسي بعد خروجي من نقطة مداخل الضالع 
وبطريقي لمدينتها كيف يمكن ان تسمح لنفسها صحف الإثارة ان تنشر 
تصريحات لمزاعم المعارضين واخبار عارية من الصحة والحقائق.. ولم تعمل 
حساباً للزائرين وأبناء الضالع ومواطنيها الذين يعيشون الواقع الملموس 

لحقيقة ما هو حاصل وجاري ميدانياً.
فقد قررت قبل ذهابي لمقابلة محافظ الضالع الأخ علي قاسم طالب الذي 
كنا على موعد لمقابلته بان اقوم بجولة ميدانية في سوق مدينة الضالع التي 
لم تظهر على زائرها أي مظاهر غير اعتيادية.. الحركة طبيعية واعتيادية 
لجميع المواطنين والمصالح الحكومية والمحلات التجارية وحركة التاكسي 
لنقل المواطنين والدراجات النارية التي زاد عددها لنقل المواطنين من الضالع 
الى القرى المجاورة لها.. وخلال تناولي الشاي في احدى الكفتيريات قعدت إلى 
جانب شيخ بالعقد السادس من عمره تقريباً ويتمتع بصحة جيدة )حفظه الله( 
وبعد السلام عليه، وكان يتصفح احدى الصحف المحلية وهي نفسها التي كنت 

اتصفحها وعرفت اسمه الوالد مثنى الشعيبي.
قلت للوالد مثنى الشعيبي بعدما عرف انني زائراً لمحافظة الضالع انني لا أرى 
شيئاً يحدث هنا ولا وجود لأي مظاهر مخلة للقانون.. وخلال تجوالي شاهدت 
اقبال أعداد من المواطنين على المراكز الانتخابية من الذكور والإناث وهو 
يعكس ما تنشره الصحيفة التي نقرؤها أنا وأنت.. ضحك الوالد مثنى الشعيبي 
ساخراً بصوت مسموع قائلًا صحف المعارضة والإثارة تنشر مزاعم واخباراً غير 
دقيقة.. فان حدث أي حادث كما يحصل في بقية المحافظات أو بدول العالم 
تنشرها بشكل مبالغ وتعمل من الحبة قبة.. صحيح يوجد في الضالع معارضون 
للانتخابات والمعارضة مشروعة.. ولكن هناك تجاوزات منهم في تعدي البعض 
منهم على المراكز الانتخابية ولجانها وفي أرغام المواطنين بعدم تقيد 
اسمائهم في المراكز الانتخابية هذا كان في بداية الأمر.. والحقيقة نقولها 
ان المحافظ علي قاسم ومدير الأمن بالمحافظة العنشلي تعاملوا مع هذه 
التجاوزات بمسؤولية وطنية وبحكمة من خلال لفت انتباه المخالفين بضرورة 
مراجعة مواقفهم غير المسؤولة وعدم المساس بالديمقراطية التي تعطي 
الحق للمواطنين طوعياً المشاركة او بعدمها دون تعريض اللجان والممتلكات 
للمخاطر وعدد من العقلاء تدخلوا لحسم هذه المخالفات واستضافة اللجان 
في مساكنهم والتكفل بحمايتهم من بعض المتطفلين. عموماً الديمقراطية 
لا تراجع عنها ووحدة الوطن غير قابلة للنقاش او المساومة وهي ليست ملكاً 
للاشتراكي او الاصلاح او المؤتمر الوحدة هي وحدة شعب يوجب الحفاظ عليها 

ولا مخاوف من النيل منها.
وبمنزله كان لنا لقاء مع الأخ علي قاسم طالب الذي لم تسمح ظروف لقاءاته 
ونزوله الميداني بنا أنا وزميلي عبدالحكيم عبيد الا في وقت متأخر من المساء.. 
وبعد اعتذاره عن تأخر اللقاء لأسباب متابعته الميدانية لمشاغلة اليومية .. 
قلت له كان في جعبتي من الاستفسارات .. والأسئلة وزيارتنا للضالع لمعرفة 
حقيقة ما تتناوله صحف المعارضة والإثارة والتي صورت للرأي العام المحلي 
والخارجي أموراً مبالغة فيها والمتعلقة بمزاعم رفض أبناء الضالع للانتخابات 
وإغلاق قرابة %90 من المراكز الانتخابية ورفضهم للجان الانتخابية .. وقبل 
قدومنا إليك كمسؤول أول عن محافظة الضالع قمنا بجولة ميدانية واتضح 
لنا عكس ما تروج له تلك الصحف .. والأمور بخير على مختلف الأصعدة  ومنها 
المشاريع المنجزة والجارية وفي مقدمتها الصرح العالي لمبنى المجمع الحكومي 
لمحافظة الضالع .. وقلت للمحافظ لقد اتضحت لدي حقيقة ما شاهدته في 
الضالع .. وتأكد لي عدم دقة الأراجيف التي تتناولها بعض الصحف .. ولماذا 

سكوتكم .. وبعد الرد .. والتعقيب على مزاعم تلك الصحف؟ 
وأجاب المحافظ/ علي قاسم طالب بثقة .. وصوته الهادئ ، وبتواضع وقال 
كل ما أطلبه من تلك الصحف أن يستهدوا بالله .. ويحكموا عقولهم وضمائرهم 
.. وحسبي الله ونعم الوكيل من تناولاتهم العارية من الحقائق .. المواطن في 
الضالع يقرأ تلك الصحف ويلامس الواقع هذا من جانب .. وليس لدينا أي مانع 
لزيارة المحافظة ميدانياً والنشر وبحيادية ومصداقية .. على كل حال الضالع 
بخير .. وإقبال المواطنين الكبير على المراكز الانتخابية دليل على تمسكهم 
بالخيار الديمقراطي والذي تمثل في رفضهم للتصرفات غير المسؤولة في 
التعدي على المراكز واللجان الانتخابية .. من قبل بعض المخالفين للقانون.. 
عموماً هناك إجراءات قانونية بحق الجرائم الانتخابية وبحق من يثبت تورطه 
.. فلا مخاوف من التجاوزات التي تحدث في عموم المحافظات ومنها الضالع.. 

والضالع بخير .. ووحدتنا المباركة في ألف خير. 
وللحديث بقية عن مزاعم المقاطعة للانتخابات بعموم مديريات الضالع 
من خلال تأكيد أ. سعيد مقبل الشعيبي رئيس اللجنة الإشرافية بتسجيل 
المراكز الانتخابية لأكثر من )21( ألف مواطن في سبع دوائر انتخابية وتعثر 
سبعة مراكز انتخابية من )172( مركزاً انتخابياً .. وبعدم دقة إغلاق المراكز 
الانتخابية في الدائرة 296 لمديريتي الشعيبي والحصين من خلال تأكيد الأخ/ 
يحيى فضل الحالمي والذي أوضح بتعثر 4 مراكز انتخابية فقط من حال 35 
مركزاً انتخابياً وثلاثة مراكز من حالمين في التسجيل بدائرتهم الانتخابية 
296 وفقاً لتأكيد رئيس اللجنة الأساسية يحيى الحالمي .. وهكذا الحال بالنسبة 
لمديرية دمت جميع مراكزها شهدت تواصل المواطنين إليها .. وأوضح الأخ/ 
هشام سعيد ربيد مدير عام المديرية عن حماس المواطنين للانتخابات كتعبير 
عن رفض دمت لدعوات المقاطعة وتمسك المواطنين بحقوقهم الدستورية 

للانتخابات القادمة. 

محافظة الضالع.. 

حقيقة المشاركة الفعالة.. وأراجيف المقاطعين للانتخابات

عيدرو�س نورجي

مدير عام مكتب التعليم الفني والتدريب المهني في أبين :

تأهيل وتدريب كادر المعاهد المهنية والتقنية من أولوياتنا 

اختتام فعاليات الأسبوع الأول للصم في الحديدة

إقرار آلية تحصيل الرسوم للزوار والسياح 
الراغبين في زيارة مدينه شبام حضرموت

القبض على متهمين بسرقة مواد قيمتها مليون ريال 

ا�صتطلاع / �صمير ال�صلوي

الأول  العلمي  المؤتمر  أعمال  بصنعاء  أم��س  اختتمت 
لنقابة أطباء الأسنان والتي استمرت ثلاثة أيام ناقش فيها 
التي  العلمية  والأبحاث  العمل  أوراق  العديد من  المؤتمرون 
قدمت من عدد من المشاركين في المؤتمر ، وبإجماع عدد 
المؤتمر نجاحاً كبيراً في تقديم  المشاركين فقد حقق  من 
المؤتمر  خرج  وقد   ، العلمية  والأبحاث  الأوراق  من  العديد 
بالعديد من التوصيات التي تستخدم مجال طب الأسنان في 
المستقبل ، 14 أكتوبر وللحصول على المزيد من المعلومات 
حول ما طرح في المؤتمر والتوصيات التي خرج بها التقت 

عدد من المشاركين وكانت الحصيلة التالية 

❊ اأبين / عبدالله بن كده :
المهني في  الفني والتدريب  التعليم  حظي 
محافظة أبين باهتمام ملحوظ على مستوى 
المنشآت الخاصة بالتدريب وتطوير المناهج 
لتواكب المهارات المطلوبة في سوق العمل ورفد 
المعاهد بالكوادر المؤهلة والقادرة على إيجاد 
مخرجات ماهرة تلبي متطلبات السوق من الأيدي 
العاملة الوسطية .. وكل ذلك يندرج في إطار 
التوجه العام لسياسة الدولة في تفعيل قطاع 
التدريب والتعليم الفني على كافة المستويات.

 وفي حديث للأخ عوض محمد عبادي مدير 
المهني  والتدريب  الفني  التعليم  مكتب  عام 
بالمحافظة أشار إلى أن الطلاب في المعاهد 
المهنية والتنمية يتدربون في تخصصات متعددة 
في برنامج التعليم النظامي لمستوى الدبلوم، 
والتدريب المهني لسنتين، والثانوية الصناعية 
لثلاث سنوات، والتقنية لسنتين بعد الثانوية ، 

وقد ارتفعت نسبة الإقبال للالتحاق بالمعاهد. 
وأض��اف: نعمل على خلق علاقة متينة مع 
المجتمع المحلي وسوق العمل، ووضع شراكة 
حقيقية مع المجتمع بجميع قطاعاته بما يسهم 
في تطوير وتوسيع نطاق التعليم الفني والمهني 
واستيعاب مخرجاته في سوق العمل، كما يشمل 
المرأة  قطاعي  المكتب  في  التدريب  برنامج 

والمعاقين من ذوي الاحتياجات الخاصة. 
وفي جانب تأهيل وتدريب كوادر التدريب 
المهني في المعاهد أوضح الأخ عبادي أنه يجري 
حالياً تنظيم دورة تأسيسية في طرق ووسائل 
التدريس والتدريب ل� 18 من حديثي التوظيف 
من المدربين والمعلمين في المعاهد ، تتركز 

محتوياتها على معلومات ومفاهيم عن منظومة 
للتدريب  العامة  والأس��س  التعليمية  العملية 
والعوامل المؤثرة في فاعلية التعليم والتدريب 
، ومستويات التعليم في المجالات : المعرفي 
يقوم  كما  والحركي،  والنفسي  والوجداني 
المشاركون في هذه الدورة بتطبيقات عملية، 
وكيفية استخدام الوسائل التعليمية وتعزيز 
الاختبارات  وتصميم  المتدربين  مع  العلاقة 
في الجانب النظري والتطبيقي ، وقال إن هذه 
والتأهيل  التدريب  ال��دورة تأتي ضمن خطة 
لقطاع المناهج والتعليم المستمر بالوزارة لرفع 
مستوى الكفاءات المدربة، وتحسين مستوى 

التعليم الفني والمهني والتقني في المعاهد. 
تنتشر  أن  بالأمل  حديثه  عبادي  واختتم 
المعاهد المهنية على مستوى المحافظة وتتنوع 
فيها التخصصات لتواكب خصوصية المحافظة 
، خاصة وقد  والصناعية  والسمكية  الزراعية 
بدأت الاستثمارات في مجال الصناعة تتزايد 
بقيام عدد من مصانع الأسمنت وغيرها من 
المجالات الصناعية، حيث بدأنا بتعزيز علاقاتنا 
مع أصحاب العمل في هذه المصانع والمعامل 
لتبادل المنافع وشراكة العمل لما يسهم في 
تلبية حاجتهم من الأيدي العاملة المتخصصة 

والماهرة.

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
اختتمت أمس بمحافظة الحديدة 
للصم  الأول  ــوع  الأســب فعاليات 
الذي نظمته جمعية الصم والبكم 
بالتعاون مع صندوق رعاية وتأهيل 

المعاقين..
وفي الحفل الذي أقيم بالمناسبة 
وحضره مسؤولو السلطة المحلية 
ألقى الأخ/ غمدان  المحافظة  في 
محمد شمسان مدير عام جمعية 
الصم والبكم في المحافظة كلمة 
أشاد فيها بدور القيادة السياسية 
ممثلة بفخامة الأخ/ علي عبدالله 
وقيادة  الجمهورية  رئيس  صالح 
الدعم  المحلية، وتقديم  السلطة 

الجمعية،  لمنتسبي  والمساندة 
وتحقيق الشراكة الفاعلة، وإدماج 
فئات  في  والبكم  الصم  شريحة 
المجتمع الأخرى، ورفع قدراتهم في 
الإبداع والمشاركة وتحدي الإعاقة.

الأســبــوع  أن  ـــح شمسان  وأوض
تضمن إقامة العديد من الفعاليات 
الثقافية والعلمية والفنية وعروضاً 
مشغولات  من  الحرفية  للمهارات 
يدوية وتنفيذ دورات تدريبية في 

مجالات الحاسب الآلي والإنترنت.
لديها  الجمعية  أن  إلــى  وأشـــار 
البرامج والأنشطة المختلفة التي 
العام  مطلع  مع  تدشينها  سيتم 

القادم.

❊ �سيئون / اأحمد �سعيد بزعل:    
الذي  المشترك  الاجتماع  اقــر 
عقد بمدينة  شبام التاريخية  في 
أمس  يــوم  حضرموت  محافظة 
وضم الإخوة/ طارق فلهوم مدير 
عام مديرية شبام رئيس المجلس 
والدكتور/  بالمديرية  المحلي 
أحــمــد عــبــيــدالــلاه رئــيــس فريق 
الألماني  اليمني  المشروع  خبراء 
للتنمية الحضرية بشبام ومحمد 
فيصل باعبيد  مدير إدارة السياحة 
في  العمل  آلية  شبام   بمديرية 
تحصيل الرسوم السياحية لمدينة 
شبام للزوار والسياح الراغبين في 
زيــارة المدينة والــذي من المقرر 
أن يدخل مرحله التنفيذ بدءا من 
الخامس عشر من شهر ديسمبر 

القادم  .
  هذا وسيتم خلال الفترة المتبقية 
المكان  تجهيز  التنفيذ  ذلــك  من 

المخصص للتحصيل وتأثيثه .

المشترك  الاجتماع  ناقش  كما 
مع المشروع اليمني الألماني ) جي 
تي زد ( بشبام المشروع الخاص 
بالتحسين البيئي للمدخل الشرقي 
لمدينه شبام من أنــارة وتشجير 

وزينة .
وتم في الاجتماع الاتفاق على 
الــبــدء بمشروع الـــري الــمــزدوج 
التربة  جمعية  في  للمساهمين 
ــروب  ــج بــشــبــام مــن أصــحــاب ال
إلى  إضافة  الزراعية  والأراضـــي 
الاتفاق مع المشروع الألماني في 
تمويل بعض المشاريع الصغيرة 
الفقر  من  وللحد  للدخل  المدرة 
الجمعيات  مــع  بالشراكة  ــك  وذل
ومنها جمعية  بالمديرية  الأهلية 
بمديرية  والصفراء  حضرموت 
شــبــام وجمعية الــحــزم والــمــرأة 
التأهيل في  في  وذلك  بالحوطة 
مجالات التدبير المنزلي والانترنت 

والكمبيوتر .  

❊ عدن/ يا�سمين اأحمد علي :
الماضية من  الأيــام  بمحافظة عدن خلال  المنصورة  تمكنت شرطة 
إلقاء القبض على المدعوين ) غ . م . م ( و ) ع . م . م ( اللذين قاما 
بسرقة مواد سباكة للحمامات والمطابخ وماكنة مكيف من عمارة تقع 

بوحدةعبدالعزيزعبدالولي.
وتقدر قيمة المسروقات بمليون ريال. 

هذا وأحيلت القضية للنيابة العامة لاتخاذ الإجراءات القانونية. 

❊  ذمار / �سقر ابوح�سن:
مة   العا  والعلاقات  ــلام  الاع مسؤله  قالت 
ذمار  اليمن في محافظة  نساء  اتحاد  بفرع 
)خديجة دادية( نسعى إلى تحقيق جملة من 
الأهداف والغايات ضمن الخطة العامة لاتحاد 
القيادة  اليمن والمنبثقة من توجهات  نساء 
المرأة  بأوضاع  الارتقاء  اجل  السياسية من 
الاجتماعية  الرعاية  المحافظة وتقديم  في 
للأسر الفقيرة والعمل على إعــداد وتأهيل 
الكادر النسائي وصقل  المهارات والقدرات 
التي تساعد المرأة على العمل والكسب إلى 
جانب الإشراف والمساهمة في إقامة أنشطة 
منظمات المجتمع المدني بهدف تعزيز دور 

الدولة في مجال التنمية الاجتماعية وتطوير 
الدور المؤسسي للمجتمع.

 واضافت في حديث لـ مراسل)14 اكتوبر(: 
-إقامة دورة تدريبية طويلة وقصيرة المدى  
في مجالات الإسعافات الأولية ,و تعليم مادة 
اللغة الانجليزية للطالبات من مدارس التعليم 
الثانوي بالمحافظة,و في مجال تحفيظ القرآن 
في  دورات  الى  وعلومه,بالاضافة  الكريم 
عدة  مجالات مثل الخياطة والتطريز وغيرها 
كثير وذالك  بالتعاون والتنسيق  مع عدد من 

الجهات.
وأشارت الى  الدعم الذي يقدمه الاتحاد الى 
لسجينه وتبني مشروع الحماية القانونية التابع 

للمكتب التنفيذي باتحاد نساء اليمن ,عدد من 
قضاياها .

وقالت:نحاول عمل ذالك من خلال النزول 
الميداني الى سجن الإصلاحية للالتقاء بالنساء 
السجينات والتعرف على قضاياهن ودراسة 
حالتهن والتواصل مع أهاليهن ,والتعرف على 
مدى توفير الحماية القانونية للمرأة السجينة 
وكيفية التعامل معها اثناء التحقيق والدفاع 
القانونية. الحماية  فريق  طريق  عنها.عن 
والمحاضرات  الندوات  من  العديد  وتنظيم 
وحلقات النقاش والقيام بتوزيع المواد الغذائية 
والعاب الاطفال لهن بالتعاون والتنسيق مع 

جمعية الصالح الخيرية في ذمار.

المسؤلة الاعلامية باتحاد نساء اليمن في ذمار:

نسعى إلى الارتقاء بأوضاع المرأه بالمحافظة


